

## "Sauvons les riches" : manifestation contre les gaz de schiste

"Gaz de schiste, non merci !"

Une cinquantaine de personnes du collectif *Sauvons les riches* a manifesté sous ce mot d'ordre ce matin devant un hôtel des Champs-Élysées où se réunissaient les industriels pétroliers. Les manifestants entendaient dénoncer les recherches sur les gaz et les huiles de schiste en cours en France. Des énergies fossiles dont la technique d'extraction est particulièrement polluante.



Chapeau de cow-boy et simulation de forage ce matin sur les Champs-Élysées  
© RADIO FRANCE / Anne-Laure Barral

Chapeau de cow-boy texan, grosse chaîne en or qui brille mais aussi masque à gaz et boules puantes : les manifestants potaches ont foré symboliquement le trottoir à la recherche de l'or noir.

Ils dénoncent les permis d'exploration accordés l'an dernier par l'Etat à plusieurs compagnies pétrolières dont celle de Julien Balkany, vice-président de Toréador. Les forages expérimentaux de cette société à la recherche d'huiles de schiste doivent effectivement débuter dès qu'il fera moins froid, dans l'Aisne et en Seine-et-Marne.

Les manifestants ont bloqué durant une petite heure l'accès à un colloque sur les gaz de schiste. Pour l'instant, les industriels en sont à la phase des recherches. Ils devront ensuite faire une demande de permis à l'Etat pour pouvoir exploiter ses ressources.

**Anne-Laure Barral**